

Hoy se votará en el Consejo de Ministros pese a rechazo del SEA

Vecinos de Nonguén acusan que mega proyecto eléctrico afectará la fauna del sector

Dirigente expresó preocupación por la realización del proyecto "Sistema de Transmisión Zonal Itahue-Hualqui".

Hoy, a las 17:00 horas, se votará por el proyecto "Sistema de Transmisión Zonal Itahue-Hualqui" y los vecinos de Nonguén expresaron preocupación por esto. Manifestan que el mega proyecto de 406 kilómetros de extensión, generará efectos medioambientales relevantes, en particular, en el Parque Nacional Nonguén y Humedal Arroyo Verde, de la comuna de Hualqui, sumado al riesgo de incendios forestales asociados a la existencia de cables.

"Es un mega proyecto eléctrico de nivel nacional de más de cinco regiones que viene encausándose

y uno de sus recorridos, que es en Hualqui, pasa por el área de amortiguación del Parque Nacional Nonguén. (...) El proyecto tiene un impacto a la flora y fauna nativa del lugar por la cercanía que tiene, y se nos informó en la mañana de hoy (ayer) que mañana (hoy) va a ser votado el proyecto con el Consejo de Ministros en Santiago", contó Fabián Vega, dirigente de Nonguén.

El vocero relató que, pese a que el SEA (Servicio de Evaluación Ambiental) ha acogido todas las enmiendas que han enviado junto a organizaciones medioam-

bientales y vecinales, hoy es el día decisivo.

El proyecto de tendido de una línea de transmisión de AT de 220 kV -de aproximadamente 406 km de longitud entre una subestación en la comuna de Itahue, Región del Maule y una subestación en la comuna de Hualqui, Región del Biobío- es parte de un plan de extensión del Sistema Eléctrico Nacional (SEN) que ha propuesto el Ministerio de Energía. Adicionalmente, se plantea la construcción de cinco subestaciones: Nueva Nirivilo, Mataquito, Hualqui, Nueva Cauquenes y



La carretera eléctrica intervendría en el hábitat de varias especies por su cercanía al Parque Nacional.

Dichato, más cuatro líneas de transmisión en 66 kV.

Vega contó que el proyecto se les presentó durante la pandemia, pero ellos desde un inicio buscaron rechazarlo, con el apoyo de las autoridades comunales de esa época de Concepción, Chigua-

yante y Hualqui. Acusan que la empresa a cargo del proyecto no hizo los estudios ambientales suficientes, tuvieron falencias y se les llamó nuevamente a evaluación ambiental. Tras eso la iniciativa quedó estancada, pero se enteraron de que se había reactiva-

do ya que la empresa hizo las modificaciones indicadas por el SEA, aunque cuando el organismo dio nuevamente su dictamen optó por rechazar nuevamente el proyecto. Esta información se conoció el martes, y hoy se realizará la votación.